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Fachschaftsprotokoll vom 25.11.24 
 

 

anwesend: Johanna, Alena, Jana, Tarek, Hendrik, Moritz, Barbara, David, Paul S., Selina, 
Keanu, Maria 
verspätet: 
entschuldigt: Lara, Andreas, Thomas, Milena, Alina 
Gäste: Prof. Hochstadler 
verfrüht die Sitzung verlassen: Keanu 
Redeleitung: Johanna, Jana 
Protokollführer/in: Dorian 
 

TOP -01: Gäste 

TOP 00: Protokolle 

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche 

TOP 02: Post 

TOP 03: Gremien 

TOP 09: Social Media 

TOP 13: Termine 

TOP 14: Aufgaben 

 

 
  



 

25.11.2024 2 

TOP -01: Gäste 

 Professor Hochstadler 
o Hat sich vorgestellt, kommt aus Österreich, seit 01.10.2024 berufen von der 

TU-Graz 
o Vorher Wirtschaftsvertiefung, jetzt Bauwesen 
o Behandelt aktuelle Themen wie Digitalisierung, künstliche Intelligenz, etc. 
o Kritisiert, dass während seines Studiums nicht richtig erklärt wurde, wie man 

wissenschaftlich arbeitet 
o Möchte die Studierenden im Prozessdenken, Chancen- und 

Risikomanagement und Nachhaltigkeit ausbilden 
o Begleitet noch jemand in Graz 
o Suchen aktiv neue Stellen auf Seiten der Studierenden, Doktorant:innen und 

allgemeine Angestellte, Johanna weist Professor Hochstadler auf das 
schwarze Brett hin, um bei der Stellensuche zu helfen 

o Mitarbeiter:innen werden auch gefördert 
o Hat auch schon einige Bücher veröffentlicht (z.B. Risikomanagement) 
o Hatte zuvor auch Kontakt an der TU-Graz und war dort in verschiedenen 

Gremien aktiv, Studierende wurden immer mit eingebunden in Projekten, 
Bedürfnisse der Studierenden sind ihm wichtig 

o Jana weist auf die Evaluation hin für die Professor:innen – Johanna schickt den 
diesbezüglichen Kontakt (Martina Hochstatter)  

o Selina dankt für die Einführung und weist darauf hin, wie man die Studierenden 
dazu bringen kann, die Evaluation durchzuführen 

o Angebot der Fachschaft, sich bei jeglichen Anliegen gerne zu melden 
o Hinweis der Fachschaft bezüglich der Einführungswoche und der damit 

verbundenen Tour und der Fachstudiumsinfotag 
o Einladung für Winterfest, Sommerfest und Partys der Fachschaft 
o Freut sich auf den Austausch 

TOP 00: Protokolle 

 Protokoll vom 18.11.24  angenommen 

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche 

 Alle machen sich Gedanken, ob sie Team EDV unterstützen wollen (28.10.) 
 Johanna und Selina bereiten Diskussion über Reakkreditierung/Vollversammlung vor 

(11.11.) → erledigt 
 David ab zum Lust (18.11)  
 Spond runterladen (18.11) 
 Alle Mitglieder gehen zur Vereinsvollversammlung (18.11) 
 Alle machen Werbung für die Vollversammlung (18.11) 

 

TOP 02: Post 

 Einführungsveranstaltung Master Präsentation verschicken (OWO Orga) - Dorian 
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TOP 03: Gremien 

 FSK: 
o Finanzanträge: 

o Finanzantrag - Orientierungsfahrt 2025 - FS20 
 Wir fahren mit unseren Bachelor- und Masterersties vom 25.04. - 

27.04.2025 auf die DJH Starkenburg. Wir nehmen ca. 100 Ersties mit 
und zudem noch ca. 20 Orgas. 

 1749€ 
 -> Antrag angenommen unter der Annahme, dass es sich hier um eine 

Veranstaltung anstelle eines Strategiewochenendes handelt 
o Finanzantrag - Strategietagung 2024 - FS Psych/CogSci   

 Gesamt: 1718,50€ (+ Selbstbeteiligung) 
 angenommen 

o Finanzantrag - Erstsemesterfahrt 2024 - FS 03 Sport 
 Gesamt = 1705,00 € 
 2 mal abgestimmt 

     -> Antrag angenommen 
o TOP 1: SHK-Rat Wahlen 

 Im Januar stehen die Wahlen für den SHK-Rat an. Es werden noch 
SHK gesucht, die sich auf die Liste schreiben lassen, es fehlen noch 2-
3 Leute. Wenn ihr euch aufstellen lassen wollt, an info@shkr.tu-
darmstadt.de eine Mail schreiben. Einreichungsfrist ist am 29.11., also 
gerne bald entscheiden. 

 Wichtig ist, dass zum Zeitpunkt des Einreichens der liste (also im 
November) ein gültiger Arbeitsvertrag besteht. Eine Anstellung als SHK 
zum Zeitpunkt der Wahl bzw. Während der Amtszeit ist nicht zwingend 
notwendig. 

 Aufgaben wären zum Beispiel auf Fragen und Probleme der SHKs zu 
reagieren und Büroarbeit 

 Falls mehr Info nötig: https://www.tu-
darmstadt.de/shkr/der_shkr/index.de.jsp 

 Vorschlag: Infopost an die Fachschaften schicken, um durch Reposts 
mehr Leute zu erreichen 

o TOP 2: Nachfrage und Bitten des AStAs für die Haushaltsausrichtung 
 eine vergleichsweise gut besuchte Vollversammlung 
 Mensapreise sollen sinken (Forderung) 
 Deutschlandticket soll trotz Preiserhöhung weiter bestehen (im SoSe 25 

bei selbem Preis, Wise 2025/26 Preiserhöhung) 
 Rechtschutzversicherung für alle Studierende: Miet-, Vertrags-, 

Sachen- und Hochschulrecht (einzige Ausnahme sich in Studiengänge 
reinzuklagen), Arbeitsrecht ist nicht abgedeckt (Modell von Gießen 
wurde übernommen) 

 VV noch zum Nachschauen, noch verfügbar: 
https://www.youtube.com/watch?v=y7F2ICxCHBA 
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 Studierendenzahlen sind um 300 gestiegen, langfristig keine Erhöhung 
der Studierendenzahlen dadurch Einsparungen in Zukunft nötig 

 Mittel für FSK werden um 2000 steigen, neu: fsk Verpflegungstopf 
 Hat irgendeine Fachschaft geplant im kommenden Haushaltsjahr eine 

BuFaTa auszurichten? 
 MedTec und MaWi 

 Bitte auf künftige Finanzanträge, die FSK Sitzung vermerken auf der 
der  Finanzantrag "genehmigt" wurde 

 generelle Anfrage: nicht genutzte Bufata Gelder auf den FSK Topf 
umbuchen  

 Vorschlag einer Frist für uns Ende Oktober, um verbleibende Gelder 
nutzen zu können wird erneut vorgestellt werden 

o TOP 3: (Zentrale) Awareness-Team(s) 
 Überlegung ist es, ein gemeinsames Awareness Team aufzustellen, um 

sich gegenseitig auf Veranstaltungen zu unterstützen. 
 Das Team soll aus allen Fachschaften zusammengestellt werden und 

gut geschult werden, um für Veranstaltungen einzelner Fachschaften 
angefragt werden zu können. 

 FS01 hat ein Awarenesskonzept, das gerne geteilt werden kann 
 FS04 hat ein Vertrauenspersonenkonzept 
 Schulungsort der Uni ist die Hochschuldidaktische Arbeitsstelle 
 Vorschlag: sammeln von Interessenten, die zusammen in die genauere 

Planung gehen und die Umsetzung genau ausarbeiten 
 Diskussion um Bereitstellung von Teilnehmern je nach 

Fachschaftsgröße 
 Asta wird eine Rundmail zu dem Thema schicken 

o TOP 4: Lichter im Audimax  
 Die Leuchtstoffröhren im Audimax flackern, was bei Vorlesungen eine 

Zumutung und bei Klausuren eine Katastrophe ist.  
 Die Universität ist aus Kostengründen nicht bereit, alle betroffenen 

Röhren auszutauschen.  
 --> Vorschlag:  die FSK und der AStA gehen gemeinsam vor, um 

gleiche Prüfungsbedingungen für alle Studierenden zu schaffen. 
 da Versuche vom Asta auch gescheitert sind: Gespräch mit Kanzler 

suchen 
 Vorformulierte Mail wird über den Fsk-Verteiler geschickt und kann im 

Namen der einzelnen Fachschaften an den Kanzler weitergeleitet 
werden -> in Mail aufnehmen, dass alle Fachschaften dahinter stehen, 
da hier entsprechend besprochen 

 weiterer Punkt: fehlende Uhren sollten aufgenommen werden (auch 
Inhalt der Mail) 

 Vorschlag: an HRZ die Bitte Uhrzeit in den Beamer zu integrieren 
 eigene Uhren zu kaufen und aufzuhängen, Reaktion: kostenaufwendig 

eher eine Notlösung, bzw. Zeitpunkt der Anbringung schwierig 
 Wimis bitten eine Uhr in Klausuren online zu öffnen 
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 Argument: Licht ist das Mindeste was an einer TECHNISCHEN Uni 
funktionieren sollte 

o Sonstiges 
 Wann soll man einen Finanzantrag für Januar einreichen? 
 Probleme wenn Anträge und Rechnungen in verschiedenen Jahren 

erfolgen, dementsprechend Finanzeintrag erst zum 01.01 einreichen 
und Abstimmung in der Dezember FSK machen 

 Anträge müssen durch die FSK gehen 
 Können wir wieder anfangen die FSK Tage zu rotieren? 
 normalerweise werden Dienstag Mittwoch Donnerstag abgewechselt, in 

letzter Zeit oft nur Ausrichtung Mittwochs 
 weiter informationen im FSK WIKI 

 
 

 LuSt: keine Themen für 27.11.2024 
 

 Strukturausschuss (04.12.2024): Moritz kann nicht hingehen, könnte sonst jemand 
mit? Gerne bis dahin melden 

 

TOP 04: Fächer 

 Befragung wegen dem Thema Lichtern: Ist wirklich unangenehm 

TOP 09: Social Media 

 Foto gemacht → erledigt  
 Neuzugänge können sich bei Team Social Media melden für die Vorstellung auf der 

Homepage und für Instagram 

TOP 13: Termine 

 27.11. LuSt 
 04.12. Vollversammlung  
 04.12. Strukturausschuss 
 09.12. AK Lehre 
 09.12. Winterfest 
 11.12. FBR 
 29.01.25. LuSt 

 

TOP 14: Aufgaben 

 Alle machen sich Gedanken, ob sie Team EDV unterstützen wollen (28.10.) 
 David ab zum Lust (18.11) 
 Spond runterladen (18.11) 
 Alle machen Werbung für die Vollversammlung (18.11) 

 
 


